

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

CNC considera que el alza salarial debería ser sólo de 2% conforme a la inflación

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) manifestó que la discusión de un incremento salarial debería ser de un máximo de 2 por ciento y anunció que el sector empresarial espera reunirse con el Gobierno de forma "bilateral", como lo hace la COB.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240307/cnc-considera-que-alza-salarial-deberia-ser-solo-2-conforme-inflacion

Empresarios de Cochabamba esperanzados a ser citados a diálogo tripartito para el alza salarial

El presidente de la Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Cochabamba (ICAM), Amilkar Rocha, dijo que como sector no pierden la esperanza de ser convocados a una mesa de diálogo tripartita para definir el incremento salarial para la presente gestión.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/03/07/empresarios-de-cochabamba-esperanzados-a-ser-citados-a-dialogo-tripartito-para-el-alza-salarial/

Empresarios privados de Santa Cruz piden diálogo tripartito para definir alza salarial

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (FEPSC), Óscar Mario Justiniano, sostuvo que es necesario sostener un diálogo tripartito entre el Gobierno central, empresariado y trabajadores para definir el incremento salarial para este año.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/03/06/empresarios-privados-de-santa-cruz-piden-dialogo-tripartito-para-definir-alza-salarial/

Empresarios ven con expectativa los resultados de las medidas económicas acordadas con el Gobierno

A medida que se implementan los acuerdos alcanzados entre el gobierno y el sector privado, los líderes empresariales esperan con expectativa los resultados de las medidas económicas y comerciales implementadas hasta el momento.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240306/empresarios-venexpectativa-resultados-medidas-economicas-acordadas

Bolivia y Chile acuerdan atender en pasos fronterizos las 24 horas para potenciar el comercio internacional

Tras el Tratado de Paz y Amistad del 20 de octubre de 1904 entre Bolivia y Chile el acceso a los puertos del Pacífico siempre estuvo condicionado a un horario de atención al comercio internacional que no superaba las 10 horas. Eso cambiará a partir del 15 de mayo de 2024.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-y-chile-acuerdan-atender-en-pasos-fronterizos-las-24-horas-para-potenciar-el-comercio-intern_358947

Apertura de frontera entre Bolivia y Chile permitirá incrementar las exportaciones hasta en un 15%

Luego de que Bolivia y Chile acordaran abrir los pasos fronterizos de Pisiga y Tambo Quemado de manera "irrestricta" a partir del 15 de mayo, los exportadores prevén un incremento de los despachos al exterior del país de hasta un 15%.

Fuente Original: https://www.la-razon.com/economia/2024/03/07/exportaciones-3/

Promueven Feria Internacional de Cadena Logística y el Comercio

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) implementa la diplomacia comercial como una herramienta esencial para el fortalecimiento del comercio exterior, mediante la puesta en marcha de la Feria Internacional de la Cadena Logística, cuya actividad fue una gran oportunidad para pequeños, medianos y grandes empresarios.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/03/07/promueven-feria-internacional-de-cadena-logistica-y-el-comercio/

La Expoauto llega con novedades de 250 marcas de vehículos de 2 y 4 ruedas

Arrancó Expoauto 2024, la plataforma de negocios del sector automotriz más importante de Bolivia que se llevará a cabo hasta el 10 de marzo, Fexpocruz con el apoyo de la Cámara Automotor Boliviana, recibe en su décimo quinta versión a las principales concesionarias de vehículos de 2 y 4 ruedas, distribuidores de repuestos y lubricantes, más de 250 marcas en 45.000 m2 de exhibición.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/la-expoauto-llega-con-novedades-de-250-marcas-de-vehiculos-de-2-y-4-ruedas_359021

Empresarios impulsan sostenibilidad del agua

Las empresas del sector de bebidas promueven la sostenibilidad del agua a través de la implementación de plantas recicladoras que buscan reponer todo el volumen utilizado en las en las fábricas al 100%. Embol es una de estas empresas junto a otras compañías, como Mercantil santa Cruz, Repsol, entre otras.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/03/07/empresarios-impulsan-sostenibilidad-delagua/

ECONOMÍA

BCB vendió bonos en dólares por \$us 9 millones y hay desconfianza en el proceso

Mientras el Banco Central de Bolivia (BCB) informó que la venta de bonos en dólares llegó a los 9 millones, economistas observan transparencia del proceso y que los recursos no serán suficientes para cubrir el déficit fiscal, mientras las reservas siguen cayendo.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/03/07/bcb-vendio-bonos-en-dolares-por-us-9-millones-y-hay-desconfianza-en-el-proceso/

El INE registra una inflación del 0,28% a febrero de 2024 en Bolivia

Bolivia registró a febrero una inflación acumulada de un 0,28%, luego que en ese mes el Índice de Precios al Consumidor (IPC) tuvo una variación positiva de 0,20% respecto a enero, según el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240307_el-ine-registra-una-inflacion-del-0-28-a-febrero-de-2024-en-bolivia.html

La inflación acumulada a febrero llega al 0,28%

Bolivia registro en febrero una inflación de 0,20% respecto a enero y una acumulada en los dos primeros meses del año de 0,28%, según el último reporte del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/03/07/la-inflacion-acumulada-a-febrero-llega-al-028/

Personas con fortunas mayores a los Bs 30 millones tienen hasta el 28 de marzo para pagar el Impuesto a las Grandes Fortunas

De acuerdo con el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), las personas naturales que viven en Bolivia y que tengan una fortuna neta acumulada, situada o colocada en el territorio nacional y/o en el exterior mayor a Bs 30 millones, deben pagar el Impuesto a las Grandes Fortunas (IGF) hasta el 28 de marzo de 2024.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/personas-con-fortunas-mayores-a-los-bs-30-millones-tienen-hasta-el-28-de-marzo-para-pagar-el-impuest_358921

Bolivia y Chile amplían de 10 a 24 horas la atención en dos pasos fronterizos

Bolivia y Chile acordaron el miércoles la ampliación de la atención en dos principales puestos fronterizos, los cuales operarán 24 horas al día desde el próximo 15 de mayo, disposición tomada para agilizar el flujo comercial y turístico terrestre entre ambos países.

Fuente Original:https://correodelsur.com/sociedad/20240307_bolivia-y-chile-amplian-de-10-a-24-horas-la-atencion-en-dos-pasos-fronterizos.html

La Aduana intercepta un camión con 750.000 cajetillas de cigarrillos de contrabando

El pasado 2 de marzo, en el municipio de Sacaba, Cochabamba, el Grupo de Reacción Inmediata de la Aduana interceptó un camión cargado de cigarrillos de contrabando, señala un reporte oficial de esta entidad.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/03/06/la-aduana-intercepta-un-camion-con-750-000-cajetillas-de-cigarrillos-de-contrabando/

Bolivia tiene mayores problemas que la caída del precio del litio, según analistas

Bolivia tiene obstáculos más importantes en la actualidad que la caída del precio del litio, según analistas del sector. El desplome de un 84 por ciento en el precio internacional de este recurso sin duda afecta a los emprendimientos que se realizan en el país en esta área; sin embargo, primero, se debe cuantificar las reservas, probar que la EDL funciona, pasar por fases piloto y arrancar con la producción industrial, un proceso que aún podría llevar varios años.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240307/bolivia-tiene-mayores-problemas-que-caida-del-precio-del-litio

Este año arranca perforación de tres pozos en Chuquisaca

Chuquisaca cifra sus esperanzas en los pozos Iñau-X3D, Yapucaiti-X1 y Vitiacua-X1, que este año empezarán a ser perforados por la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) en procura de encontrar en ellos reservas de más de 5 TCF's.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240307_este-ano-arranca-perforacion-de-tres-pozos-en-chuquisaca.html

En Cochabamba, la minería desplaza al gas y genera más regalías para la región

El oro desplazó al gas y ahora es el principal producto de exportación y generador de regalías para Cochabamba. En 2023, las regalías mineras alcanzaron los 73 millones de bolivianos. De este monto, el 70 por ciento provienen del oro; mientras que la renta petrolera llegó sólo a 37 millones de bolivianos, informó el secretario departamental de Minería e Hidrocarburos, Eleuterio Galindo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240307/cochabamba-mineria-desplaza-al-gas-genera-mas-regalias-region

Santos priorizará las plantas de zinc y el Mutún

El cooperativista minero Alejando Santos Laura, quien asumió el martes como nuevo ministro de Minería y Metalurgia, priorizará, en lo que resta de la gestión del presidente Luis Arce, la construcción de las plantas refinadoras de zinc en los departamentos de Oruro y Potosí, y la puesta en marcha del Complejo Siderúrgico del Mutún.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240307/santos-priorizara-plantas-zinc-mutun

Minería define como prioridad instalación de refinerías de zinc

La construcción de las plantas refinadoras de zinc en los Departamentos de Oruro y Potosí y la puesta en marcha del proyecto de la fundición de hierro del Mutún están entre las prioridades de la nueva administración, anunció ayer el nuevo ministro de Minería y Metalurgia, Alejandro Santos.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240307_mineria-define-como-prioridad-instalacion-derefinerias-de-zinc.html

Nadie frena la explotación ilegal de oro en el municipio de Tupiza

La explotación ilegal de oro en el municipio de Tupiza continúa con fuerza y no hay quien la pare pese a ser un factor de deterioro del agua de los ríos y las tierras de cultivo de la zona.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240307_nadie-frena-la-explotacion-ilegal-de-oro-en-el-municipio-de-tupiza.html

Comibol clausuró 37 minas de la parte alta del Cerro Rico de Potosí

La Corporación Minera de Bolivia (Comibol) ya consolidó la clausura de 37 minas que eran trabajadas por cooperativistas mineros por encima de la cota 4.400 en el Cerro Rico de Potosí y esta semana tienen previsto

cerrar una más. El entrevistado destacó que actualmente solamente quedan 19 secciones de cooperativas desarrollando labores productivas en la parte alta del yacimiento minero.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240307_comibol-clausuro-37-minas-de-la-parte-alta-del-cerro-rico-de-potosi.html

New Pacific Metals Corp prevé inversión de 308 millones de dólares en proyecto de plata en Potosí

La canadiense New Pacific Metals Corp está desarrollando el proyecto Silver Sand (Arenas de Plata) que se encuentra en el distrito minero de Colavi del Departamento de Potosí habiendo realizado hasta la fecha una inversión de 45 millones de dólares en la etapa de exploración y prevé consolidar una inversión global de \$us 308 millones.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240307_new-pacific-metals-corp-preve-inversion-de-308-millones-de-dolares-en-proyecto-de-plata-en-potosi.html

La urbe alteña está a las puertas del 100% de cobertura eléctrica

En un logro significativo, la ciudad de El Alto se encuentra a punto de alcanzar el pleno acceso eléctrico para todos sus habitantes. El Gobierno destaca los notables avances y la inversión considerable de Bs 375 millones en este importante hito.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/la-urbe-altena-esta-a-las-puertas-del-100-de-cobertura-electrica

La planta de Biodiésel II será concluida el cuarto trimestre de este año

La construcción de la planta se inició el 6 de marzo de 2023, con una inversión de Bs 278,4 millones. Se trata de una industria que generará 500 empleos directos y 860 indirectos. El presidente Luis Arce informó ayer que la construcción de la Planta de Biodiésel II avanza a paso firme, por lo que se prevé concluirla el cuarto trimestre del presente año.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/la-planta-de-biodiesel-ii-sera-concluida-el-cuarto-trimestre-de-este-ano

La planta de papa de El Alto empezará a funcionar en abril

La inversión de la factoría es de bs 162 millones y beneficiará a más de 79 mil familias. el inicio de operaciones

fue confirmado por el presidente Luis Arce ayer en la sesión de honor de la urbe alteña.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/la-planta-de-papa-de-el-alto-empezara-a-funcionar-en-abril

Gobierno nacional proyecta fortalecer e incrementar la producción de alimentos

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Santos Condori, manifestó que se brindará mayor apoyo a los pequeños y medianos productores del país, con la finalidad de incrementar la producción de alimentos y garantizar la seguridad alimentaria.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-nacional-proyecta-fortalecer-e-incrementar-la-produccion-de-alimentos

BDP impacta y cambia la vida de 25.258 productores alteños a través del crédito

El gerente general del Banco de Desarrollo Productivo (BDP), Ariel Zabala, informó que esa financiera está logrando profundas y positivas transformaciones en la vida de 25.258 productores de El Alto, que aportan a las políticas de seguridad alimentaria e industrialización con sustitución de importaciones y promueven un desarrollo sostenible.

Fuente Original:https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/bdp-impacta-y-cambia-la-vida-de-25-258-productores-altenos-a-traves-del-credito

Ejecutivo remite al Legislativo nuevo proyecto de financiamiento externo para Santa Cruz

El Órgano Ejecutivo remitió el miércoles un nuevo proyecto de ley al Legislativo destinado a la aprobación del financiamiento externo para la construcción del Camino Norte Integrado – Yapacaní, en el departamento de Santa Cruz.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2024/03/07/ejecutivo-remite-al-legislativo-nuevo-proyecto-de-financiamiento-externo-para-santa-cruz/

Viceministro de Autonomías aclara que, con el Censo, no desaparecerán municipios

El viceministro de Autonomías, Álvaro Ruiz, afirmó que el Censo de Población y Vivienda no causará la desaparición de municipios, que, sin embargo, pueden ser afectados en la distribución de recursos y cantidad de concejales.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/07/viceministro-de-autonomias-aclara-que-con-el-censo-no-desapareceran-municipios/

POLÍTICA

Dos créditos llegan al Senado y Rodríguez los envía a una comisión

El Pleno del Senado recibió este jueves dos de los seis proyectos de ley para créditos que fueron remitidos por Diputados y los envió a la Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas para su revisión.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/dos-creditos-llegan-al-senado-rodriguez-envia-comision

Dos créditos llegan al Senado y Rodríguez los envía a una comisión

El Pleno del Senado recibió este jueves dos de los seis proyectos de ley para créditos que fueron remitidos por Diputados y los envió a la Comisión de Planificación, Política Económica y Finanzas para su revisión.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/dos-creditos-llegan-al-senado-rodriguez-envia-comision

Senado evita tratar créditos y aprueba pedido para debatir prórroga judicial

El Senado no incluyó ayer en el orden del día el tratamiento de los siete proyectos de ley sobre créditos externos, más bien aprobó una declaración camaral que exhorta al presidente del Legislativo, David Choquehuanca, a convocar al pleno para tratar las leyes contra la prórroga de magistrados.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/senado-evita-tratar-creditos-aprueba-pedido-debatir-prorroga-judicial

Cumbre cruceña pide nueva relación con el Estado

La cumbre de líderes cruceños, que se desarrolló ayer en los predios de la Fexpocruz, concluyó con concordancias en temas como autonomía, unidad y libertad y, entre sus puntos conclusivos, resalta la

insistencia en que se trabaje en una "nueva relación" entre Santa Cruz y el Estado boliviano, según reporte de Oxígeno.bo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/cumbre-crucena-pide-nueva-relacion-estado

Canciller: Bolivia asume compromiso de cambiar políticas para mitigar efectos del cambio climático

La ministra de Relaciones Exteriores, Celinda Sosa, informó este jueves que, en su participación en el Foro de Países Exportadores de Gas (FPEG), Bolivia asumió el compromiso de ir cambiando sus políticas de desarrollo para mitigar los efectos del cambio climático.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/canciller-bolivia-asume-compromiso-cambiar-politicas-mitigar-efectos-del

Mesa propone una ley para que las primarias sean abiertas

La opositora Comunidad Ciudadana (CC) presentó ayer una propuesta de ley para modificar las elecciones primarias en el país, con esto busca que toda la población pueda votar y así evitar la restricción de que sólo los militantes afiliados a los partidos decidan a los binomios presidenciales para los comicios de 2025.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/mesa-propone-ley-que-primarias-sean-abiertas

La Paz: Arias anuncia que declarará emergencia en 4 cuencas y el macrodistrito Zongo

El alcalde de La Paz, Iván Arias, anunció que, en la reunión del Comité de Operaciones de Emergencia Departamental (COED), se tomó la decisión de declarar situación de emergencia en las cuatro cuencas de los ríos Orkojahuira, Choqueyapu, Irpavi y Achumani, además en el macrodistrito rural paceño de Zongo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240307/paz-arias-anuncia-que-declarara-emergencia-4-cuencas-macrodistrito-zongo

Csutcb apuesta por la vigilia para presionar a Senadores; buscan la aprobación de créditos

Tras que la Cámara de Senadores no contempló tratar hoy jueves en su sesión número 74 los proyectos de ley

sobre créditos aprobados en Diputados, la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) anunció una vigilia en instalaciones de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), para presionar a los legisladores de la Cámara Baja.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/busca-aprobacion-creditos-csutcb-anuncia-vigilia-presionar-senadores/20240307123423939148.html

Vicepresidente del MAS: 'El caso (Zapata) está apagado; lo hacen revivir para desgastar a Evo'

El sector "evista" está seguro de que se busca "revivir" el caso de Gabriela Zapata para "desgastar la imagen de Evo Morales". El vicepresidente del Movimiento al Socialismo (MAS), Gerardo García, fue quien aseveró tal afirmación.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vicepresidente-mas-caso-zapata-apagado-hacen-revivir-desgastar-evo/20240307112626939144.html

Ministro insiste en que Camacho sea enjuiciado por vía virtual

A pesar de que el juez del caso "decretazo" determinó realizar el juicio de Luis Fernando Camacho de manera presencial en Santa Cruz, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, manifestó su posición de realizar la audiencia de forma virtual, porque trasladar al Gobernador implicaría riesgos.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-insiste-que-camacho-sea-enjuiciado-via-virtual/20240307000039939110.html

EDITORIALES

Fronteras abiertas entre Bolivia y Chile

Bolivia y Chile acordaron, mediante la suscripción de un acuerdo, abrir los pasos fronterizos de Pisiga y Tambo Quemado de manera "irrestricta", durante las 24 horas del día, los 7 días de la semana, con el fin de fortalecer el comercio exterior y el turismo.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/fronteras-abiertas-bolivia-chile/20240307000028939078.html

Gas natural, litio y otras alternativas

El presidente de Bolivia, Luis Arce, en su visita a Argelia, expresó su confianza en que el gas natural seguirá siendo uno de los combustibles más importantes hasta más allá de 2050, por lo que suscribió acuerdos con gobiernos de otros países con el fin de ahondar la cooperación en este campo.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/gas-natural-litio-otras-alternativas/20240305000010938851.html

Un Estado que controla la economía se vuelve ineficiente y peligroso

La temprana electoralización de la agenda política y la crisis que atravesamos, están generando en el país un intenso debate sobre el rol que debe desempeñar el Estado en la economía. Aunque la controversia no es nueva ni es exclusiva de nuestra sociedad, su consideración va a ser fundamental en los espacios de reflexión y análisis especializados.

Fuente Original: lostiempos.com/actualidad/economia

Siete reformas liberales de urgencia

Hoy concluyen tres semanas inolvidables. Durante la mayor parte de febrero, y tal como hicimos en junio del año pasado, estuvimos de gira por varias ciudades del país hablando sobre liberalismo. Pateamos nuevamente el tablero y movimos la aguja ideológica planteando propuestas para sacar al país de la crisis y encaminarlo decididamente hacia el desarrollo.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2024/03/07/siete-reformas-liberales-de-urgencia/

¿Cómo funcionará el yuan para el comercio Bolivia-China?

Un sinfín de interrogantes, comentarios escépticos, así como expresiones de esperanza, provocó el anuncio de la posible utilización del yuan para el comercio entre China y Bolivia, a partir del convenio de corresponsalía logrado por el Banco Unión S.A. con el Banco Industrial y Comercial de China, según lo informado por el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, sobre la base del trabajo previo realizado por el presidente del Banco Central de Bolivia, Edwin Rojas, para lograr la visita a Bolivia de "los dos bancos más grandes del gigante asiático, con el fin de impulsar el uso del yuan renminbi en las transacciones comerciales bolivianas entre ambas naciones" –el Industrial and Commercial Bank of China (ICBC) y el Bank of China— que para tal efecto arribaron a Santa Cruz de la Sierra para dialogar con representantes del sistema financiero ("Promueven la llegada de los dos bancos más grandes de China a Bolivia para impulsar el uso del yuan", América Economía, 29.09.2023).

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2024/03/07/como-funcionara-el-yuan-para-el-comercio-bolivia-china/



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

